

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

AÑO I

Alicante 29 de Abril de 1886

NÚM. 94

EL LIBERAL

Jueves 29 de Abril de 1886

Desde Madrid

Reunión republicana. — Los discursos. — El antagonismo de siempre. — Portuondo y Azcárate. — Las esperanzas de Salmerón. — Una dimisión no aceptada. — La reina en el círculo militar. — Los planes de Hacienda.

Madrid 27 de Abril de 1886

Anoche se verificó la anunciada reunión en el casino democrático-progresista bajo la presidencia del señor Pi y Margall, que aunque no es de la casa, obtuvo esa galantería de parte de sus aliados.

La reunión, con tanto ruido anunciada, no resultó, como ahora se dice.

Mucha gente, mucha animación, mucho entusiasmo, más ó menos auténtico, mucho, muchísimo calor, muchos aplausos, muchos discursos, muchos conatos de discursos, pero como acto, ni ofreció novedad, ni interés, ni dejó satisfechos á los concurrentes.

De los discursos de anoche nada nuevo puede sacarse. Los oradores, no hicieron otra cosa que patentizar, una vez más, que en el seno de la coalición se agitan dos tendencias muy opuestas; la de los intransigentes, dispuestos á apelar á la fuerza, y que quieren llegar al fin sin reparar en los medios, y la de los que no quieren apartarse de los procedimientos legales.

Como consecuencia de esto, resultan así mismo dos criterios; el de los que no pordanan medio de zaherir á Castelar y de gritarle muera, si la ocasión se presenta, y el de los que lo tratan con grandísima consideración y cuando más, dicen que tiene una venda en los ojos, que le impide ver las ventajas de la coalición.

Todos los oradores dirigieron saludos cariñosos á los republicanos catalanes. Todos tuvieron frases de encomio para Cataluña.

El señor Portuondo, con su impetuosa oratoria, echó las campanas al vuelo y predicó la guerra.

Para atenuar estos alardes de fuerza, puso después una nota pacífica el señor Azcárate, que habló con la prudencia, con la mesura y con la discreción que le son propias.

El Sr. Azcárate sostenía, que la minoría republicana del Congreso, se propone dedicar sus mayores afanes á las cuestiones económicas, sin perjuicio de exigir

al gobierno, que sea el partido más liberal dentro de la monarquía.

«Y si el gobierno—añadía—no cumple lo prometido, entonces tendremos el derecho de llamarnos á engaño.»

El Sr. Azcárate difiere de aquéllos de sus compañeros que piensan como el señor Portuondo, en que éstos desde luego se han llamado á engaño, antes de saber lo que hará el gobierno.

También es digno de notarse que el Sr. Azcárate ha suprimido de golpe á la izquierda dinástica, que se cree ser el partido más liberal dentro de la monarquía.

En el mismo terreno legal y pacífico se colocó desde sus primeras palabras el Sr. Salmerón, que fué aclamado y saludado con triple salva de aplausos.

El Sr. Salmerón confía en que dentro del campo republicano se podrá ofrecer al país, un organismo tan amplio, bastante flexible y armónico para responder á todas las necesidades del progreso.

El insigne orador ha creído aprender en Barcelona que los federales serían dentro de la república la mejor garantía que pueden tener las clases conservadoras, porque esas fuerzas federales, en concepto del Sr. Salmerón, servirán de antemural para los desbordamientos de las clases trabajadoras, por medio de reformas paulatinas, sólidas y eficaces.

«Desde ahora—decía—estamos obligados á buscar una fórmula de transacción con la cual sea posible aspirar á que lo mismo los republicanos federales que los progresistas y aun la derecha, acaso compuesta de elementos monárquicos, podamos todos movernos dentro de la misma órbita y buscar juntos las soluciones, que van estando maduras en la opinión, para los problemas económicos y sociales.»

Después de Salmerón habló Pi y Margall, que con estudiada moderación no habló de pacto sinalagmático ni de autonomía.

Grandes aplausos saludaron al anciano propagandista de las más exageradas ideas federales.

La reunión terminó acordándose de dirigir telegramas al Sr. Ruiz Zorrilla y á los jefes del partido republicano de Cataluña.

En resumen; que se anda buscando una fórmula. Qué todos están muy conformes y muy unidos para buscarla.

Pero ¿se encontrará?

—Eso es completamente falso, señoral exclamó Luis con violencia, aunque visiblemente aterrado. ¿Qué pruebas tenéis de mi infidelidad?

—¡Pruebas! repitió la reina con amargo acento. ¡Pruebas decís! ¿Y no lo es bastante el ningún caso que haceis de vuestra esposa?

—No lo es bastante la dureza con que me tratáis, lo dispuesto que os halláis siempre á creer cuanto malo os cuenta de mí el se-

remitado al Director de Administración militar, una real orden muy laudatoria y muy expresiva que le quitará hasta el último resto de mal humor que pueda sentir por lo pasado.

El general Salamanca, acompañado de una comisión del Círculo militar, ha estado en Palacio con objeto de suplicar á la Reina que asista á la inauguración del nuevo local en que va á instalarse aquella asociación.

La Reina, profundamente agradecida á esta prueba de deferencia, manifestó que las molestias propias de su estado, no le permitirían asistir á la inauguración, pero que deseando demostrar su afecto al Círculo, prometía visitar sus salones la noche en que se abra.

Los socios han recibido con gran entusiasmo la promesa de S. M.

Esta tarde Consejo de Ministros para continuar discutiendo los proyectos del Sr. Camacho, sobre los que se guarda profunda reserva.

Pío Gil.

Vaticinios opositoristas

Conocido el resultado de la elección de senadores, comienza ya la prensa opositorista á prever para el gobierno dificultades y tropiezos en la alta cámara, cuando se presente algún proyecto de ley inspirado en las doctrinas liberales.

Ya han perdido las oposiciones el derecho de que demos crédito á sus profecías, inspiradas, mas bien que en la realidad de las cosas, en el afán de derribar á un gobierno como el que rige los destinos de la patria y sustituirlo con hombres de sus respectivas comuniones políticas.

Todos los vaticinios pavorosos que ciertos periódicos vienen haciendo desde la llamada al poder del partido liberal, han dejado de cumplirse para bien del país y de las instituciones.

Ni por casualidad, han acertado una vez.

Primero era, que con la sinceridad electoral que el gobierno ha puesto en práctica tan religiosamente, y con no hacer facturas oficiales, el resultado de las elecciones de diputados, sería un vergonzoso fracaso.

Y en efecto, el gobierno, sin apretar en nada los tornillos de la presión oficial, y dejando en libertad á los distritos para que designasen los candidatos de su gusto, ha merecido que el cuerpo electoral

secretario de Estado Orandayo? Si como yo recó dárais día por día todo lo que ha pasado en estos tres últimos; si como yo estuvierais ofendido en vuestra dignidad de hombre y en vuestro decoro de rey; si como yo hubierais devorado en secreto la amargura de que nadie os comprendiese y de que todos os juzgasen mal.

—Entonces...
 —Entonces. Luis, odiarías como yo la razón de estado que no os permitía romper unos vínculos que nuestros corazones rechazan y á que Dios parece que se complace en dar mayor consistencia.

Dos lágrimas que hacía algunos instantes pendían de las negras pestañas de la reina, como las gotas de rocío que se mecen en los pétalos de la flor, antes de perderse entre sus hojas, se desprendieron al fin y rojaron por sus ardientes mejillas.

El perro levantó su repugnante y negra cabeza y dirigió á Isabel una mirada tierna y humilde, muda protesta de cariño, más expresiva que cuantas ha inventado la fraseología humana. Después fijó en el rey sus ojillos y gruñó de una manera particular.

Isabel, que debía á la naturaleza un rostro encantador, un talle flexible como un mimbre y una voz de sirena, estaba en aquel momento seductora; parecía que las lágrimas habían prestado nuevo brillo á su hermosura de quince años.

saque triunfante una mayoría enorme de adictos á su política.

Esta decepción no desanimó á los opositoristas, y desde luego proclamaron en todos los tonos que las elecciones senatoriales serían la muerte de la situación.

El vaticinio tampoco se ha cumplido. Pero no era cosa de desmayar por desengaño más ó menos, y ahora le toca el turno á las dificultades que se opondrán en el Senado á los proyectos liberales del gobierno.

El tiempo probará que tampoco en esto acertarán los cálculos de los opositoristas.

Ya verán nuestros adversarios como el gobierno cuenta en el Senado con mayoría más que suficiente para gobernar, y cómo no encuentra dificultad alguna para llevar adelante su programa político.

En los cuerpos colegisladores no son posibles esas maquinaciones de campañario que dan por tierra traidoramente con los proyectos más beneficiosos, porque los representantes del país que saben estar fijas en ellos todas las miradas, no pueden comprometer la dignidad de su investidura, por espíritu de partido, siempre secundario ante los intereses generales.

La nación está ansiosa de reformas liberales en todos los ramos políticos y de administración, y esas reformas se imponen por una fatal necesidad.

Cerrar los oídos á los clamores del país y los ojos para no ver sus necesidades, nada resuelve en definitiva, porque al final el país se hace oír pese á quien pese.

Por eso estamos seguros que la alta cámara, donde se anuncian tropiezos al gobierno, inspirándose en la alteza de la misión que desempeña dentro del régimen representativo, lejos de ser un obstáculo al desenvolvimiento de las reformas liberales que exige el país, será su más fiel y segura defensora.

Crear otra cosa, es suponer que los políticos españoles, de cualquier escuela política que sean, anteponen los intereses de bandera á los sagrados que les fueron encomendados por el cuerpo electoral.

La elección de Senadores

EN LA SOCIEDAD DE AMIGOS DEL PAÍS DE VALENCIA

Por tratarse de un asunto que tiene íntima relación con nuestra provincia, tanto por la participación en el acto de la elección de un Senador en la Económica de Valencia, los compromisarios de la sociedad de Amigos del

El rey no se atrevía á mirarla por temor de que flaquease su ánimo á la vieta de tanta belleza y de tan acerbo dolor, porque, ya que no el trato del mundo, el instinto advertía al joven monarca que la hermosa y el llanto son las armas que el cielo concede á la mujer, para que se defienda del sexo que la avasalla por el amor, ó por la fuerza.

—¡Cuán pronto he comenzado á sufrir! continuó Isabel. ¡Ni un solo instante de felicidad, cuando todo parecía sonreírme!

—¿Y no puedo quejarme yo de lo mismo?

—Ciertamente que sí; pero no es culpa mía el que os hayais complacido en aumentar á distancia que nos separa. Niños ambos cuando, por desgracia, nos unieron, ¡hubiera sido tan fácil amarnos, luego que la edad abrió nuestros corazones al efecto más dulce de nuestra vida! ¡hubiera sido tan fácil labrarnos un porvenir venturoso! Pero vos, señor, huíais de mí lado, y á mí no me era permitido buscar vuestra compañía; vos me hablabais con frialdad, y yo no podía contestar de otro modo; vos tomábais por liviandades mis caprichos de niña, y yo no podía justificarme, porque mi alma se resistía aun á comprender la magnitud de las acusaciones que contra mí se fulminaban; vos habéis consentido que se consuma nuestro matrimonio de una manera ridícula delante de toda la cor-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (5)

LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

dignidad del trono, entregándoos á juegos impropios con vuestras damas y camaristas; refieren que hablais con poco comedimiento de la corte de San Ildefonso y que en odio al fiel secretario de mi padre, habeis puesto el nombre de Grimaldo á ese noble animal que os complacéis en tener siempre á vuestro lado; añaden que vuestro mayordomo mayor, el marqués de Santa Cruz, se ha retirado de vuestro servicio por no ser testigo de tales excesos, y que no tardará en hacer lo mismo la condesa de Altamira; pero lo que nadie ha dicho ni pensado siquiera, es que en el silencio de la noche recibís á un hombre en vuestra cámara. Yo acabó de saberlo... escusadme el disgusto de que se lo diga á la Europa, revelándome al punto el nombre de ese mortal afortunado, para castigarle antes que publique mi deshonra.

Al hablar así, los ojos del rey lanzaban rayos de indignación; todos los músculos de su rostro se contrajeron.

Pais de esta capital, como por tratarse de un comprovinciano nuestro que presentaba su candidatura, D. Juan Maisonnave, en frente de la de D. José Rodríguez de Cepeda, nos permitiremos dar cuenta de dicha elección, transcribiendo lo que sobre el particular dice nuestro colega *El Mercantil Va enciano*:

«Y vamos á la Económica. Aunque parezca extraño, esta corporación se puso ayer á la altura de uno de esos villorrios en los que el caciquismo hace mangas y capirotos, sacrificándolo todo al éxito.

La elección tuvo muchas peripecias y ha resultado protestada: el senador electo llevará á la alta Cámara una acta sucia. Lo sentimos, por el candidato vencedor D. Antonio Rodríguez de Cepeda, por el presidente de la mesa y director de la sociedad D. Juan Reig y García, acreditado *jurisconsulto*, y por el prestigio de las sociedades económicas que van llegando ya á su ocaso.

Historiemos: Era costumbre, jurisprudencia y acto de cortesía retardar algunos minutos la votación para que los que á su vez fueren catedráticos y compromisarios pudieran cumplir sus deberes en la Universidad y en la Económica. El Sr. Cepeda ha presidido dos veces la mesa en la Sociedad Económica después de haber votado en la Universidad; pero como ahora el Sr. Cepeda era candidato y D. Juan Reig ejercía de muñidor electoral, la mesa se constituyó á las diez en punto y antes por consiguiente de que pudiera estar presente D. Eduardo Pérez Pujol.

Por otra parte al marqués de Caro se le pegaron las sábanas y llegó tarde como los guardias walonas, á pesar de los recados que se le mandaron.

Principiada la elección votaron al Sr. Cepeda diez compromisarios, al Sr. Maisonnave seis; y se abstuvieron tres señores.

Hecho el escrutinio se formularon tres protestas con la particularidad de que dos de ellas son de los vencedores y resultan impertinentes, con perdón sea dicho del Sr. Reig, que se le han perdido los papeles y no se acuerda de las disposiciones legales que rigen en la materia. Fúndanse estas protestas: la primera en que el número de compromisarios de Alicante es superior al que le corresponde por haberse tomado en cuenta los socios corresponsales y de mérito: el caso está resuelto en una real orden dictada de acuerdo con el Consejo de Estado; no ha lugar á la protesta: la segunda en que las actas de Cartagena y de Lorca no se remitiéron directamente á la secretaria de la Económica de Valencia: también pertenece esta al género inocente, porque siempre ha ocurrido lo mismo.

En cambio la protesta de los liberales tiene miga. Se funda:

1.º En que la Económica de Valencia ha nombrado siete compromisarios, cuando solo le corresponden seis.

2.º En que para la elección de los compromisarios no se cumplieron las formalidades. *Tu quo que Reig!*

Es deplorable el espectáculo que han dado las sociedades económicas. Para evitarlo hubiera sido conveniente que la de Valencia, que al parecer ha llevado la iniciativa, hubiera designado otro candidato. D. Antonio Rodríguez de Cepeda es una persona dignísima, un sabio *jurisconsulto*, un profesor respetable, pero como candidato á la senaduría en la Sociedad Económica tiene que ser lo que fué como candidato en la Universidad, conservador y conservador de Pidal, de aquél ministro que preparaba la elección destituyendo al rector y al secretario. Con un candidato menos político y con otros procedimientos no se hubiera dado el espectáculo de ayer.

El Sr. Cepeda tampoco se sentará esta vez en los rojos escaños del Senado.»

Sueltos políticos

Contestando á un suelto nuestro, dice *El Constitucional Dinástico* lo siguiente:

«Nos hará EL LIBERAL el obsequio de decirnos (porque debe saberlo) los 30 *compromisarios* del distrito electoral de Pego que todos eran del Sr. Orduña ó del Sr. Bushell y que se facturaron á cargo de éste, por qué desembarcando en casa de éste, (por qué siendo la mayoría aicta al gobierno, votaron la candidatura de oposición?

Pues si acaso no lo supiera ó no quisiera decirlo EL LIBERAL, se lo diremos.—Porque esos 57 *compromisarios* de la Marina tenían la marca ave iada.»

No discutimos de la exactitud de lo que afirma nuestro compañero, pero deja de contestar á nuestra pregunta objeto de su comentario, y por si la olvidó la formularemos de nuevo. De los veintiocho *compromisarios* que habían de venir del distrito electoral de Denia para la candidatura ministerial y de las muchas actas que habían registrado en la diputación los redactores de *El Constitucional*, no ha venido mas que uno liberal, el de Jábea, ¿qué se han hecho los veintisiete restantes?

El día de la elección los verdaderos partidarios de la candidatura adicta, fuimos buscando por todas partes, pero no pudimos dar con ellos por haberse facturado al Sr. Orduña, *conservador*; de no haber sido así nuestro triunfo era evidente y vamos á demostrarlo. En la candidatura de nuestro partido ha obtenido el candidato que menos 69 votos. Sumados 27 que han faltado del distrito de Denia, dan un resultado de noventa y seis; dedúzcase ahora de la candidatura triunfante, en la que el candidato que más votos ha obtenido han sido ciento cinco y tendremos, ó hubiéramos tenido, mejor dicho, que los conservadores alcanzan la cifra de setenta y ocho votos por noventa y seis nuestros, candidatos adictos.

Cúlpese, pues, á los amigos del colega, y declare francamente que ha sido engañado, porque de no hacerlo, el dilema es mucho más fuerte. Si el distrito electoral de Denia ha dado 28 *compromisarios* liberales, veintisiete han sido traidores á su partido. Hay quien supone que esto se ha hecho para pagar una deuda de gratitud; nosotros no damos crédito al rumor, pero terminamos preguntando: ¿dónde han estado los veintisiete *compromisarios* que han faltado á nuestro partido?

El Constitucional lo dirá.

Nuestro apreciable colega *El Graduador*, sigue como prometió, prestando sus buenos oficios para la unión del partido liberal monárquico de esta capital.

«¡Cuánto patriotismo! ¡y qué fuerza de voluntad para cumplir lo que se propone!

Nosotros, que, dicho sea de paso, no nos hemos nunca proclamado órgano oficial de ningún comité, y si solo defensores de la política que acaudilla nuestro ilustre jefe don Práxedes Mateo Sagasta, hemos luchado, como siempre, por el triunfo de nuestro partido, y en la última elección de Senadores, con todas nuestras fuerzas, pocas ó muchas, hemos combatido sin ninguna mixtificación por la candidatura ministerial, que ha sido derrotada.

Y lo que supone el colega de que en nuestra redacción se han guardado los 27 *compromisarios* liberales del distrito de Denia, que no han parecido, es puramente una especie de mala ley, que no nos mortifica, porque nosotros tenemos la conciencia muy tranquila y apoyando la candidatura de nuestro partido, hemos cumplido con nuestro deber.

Ahora prosiga el colega pretendiendo extraviar la opinión, pues á la postre cada cual recibirá el pago, porque tarde ó temprano la

te vació mi lecho: y por último, hoy que ceñís á vuestras sienas la corona de Castilla, hoy que ni en vuestra casa, ni en vuestros reinos hay quien pueda imponeros ordenes, ¿no permitis que diariamente me amonesten vuestros padres, por faltas que no he cometido? ¿No dais pábulo con vuestra tolerancia á las murmuraciones de la corte y del vulgo? ¿No dejáis que se me recuerde por vuestros ministros el nacimiento de mi madre y las aventuras ó desventuras de las duquesas de Berry y Valois, mis hermanas? ¡Habéis entrado en mi estancia con ánimo de acusarme, y yo os acuso de débil, porque no quiero acusaros de malvado!

Los grandes ojos negros de la reina expresaban tal energía al pronunciar Isabel estas palabras, que Luis I se estremeció involuntariamente, y por un momento creyó que en realidad había sido injusto con la que por primera vez empleaba al hablarle un lenguaje tan apasionado y sentido; pero el rey, como todas las personas de ánimo apocado, pecaba algo de suspicaz, desconfiaba siempre de los primeros impulsos de su corazón, tenía además que ocultar sus faltas ciertas acusando á Isabel, de otras que muy bien podían ser imaginarias, y él, que acababa de poner el cetro y la corona á los pies de una presunta favorita, no vaciló en reproducir las quejas hacía pocos instantes formuladas, sin dignarse contestar á las de su esposa.

verdad se abre paso, mal que le pese á *El Graduador* y á cien *Graduadores* como él.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su August. real familia, continúan en la corte sin novedad. Circular del gobierno civil de esta provincia aprobando el presupuesto carcelario del partido judicial de Alcoy, para 1886-87.

Reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia indultando á Bonifacio Enriquez Fernández de la pena de un año y once meses de prisión correccional; á Segundo Chuela y Andorra de la multa de 2 611 pesetas y á Ramón Pérez del Molino de la pena de dos años, cuatro meses y un día de destierro.

Real decreto del ministerio de la Guerra autorizando al Director general de artillería para la compra directa de 208 quintales métricos y 50 kilogramos de salitre para la fábrica de pólvora de Granada.

Otro nombrando gobernador militar de Lugo al brigadier D. Manuel Travesi y Pérez.

Edicto del comandante de marina de esta provincia, haciendo saber que por real orden de 22 de febrero último han sido aprobadas las bases generales á que deberá sujetarse el servicio de lastres y desastres de los buques en los puertos españoles.

Estado de la recaudación é inversión de fondos del ayuntamiento de Benejuzar en el tercer trimestre de 1885 á 1886.

Edictos de los ayuntamientos de Jijona, Rellu, Villajoyosa, Calpe, Benimantell, Novelda, Alcozer de Planes y Nucia.

Extracto de los acuerdos tomados por los ayuntamientos de Torrevieja y Jijona. Edicto del juzgado de Elche.

Telegramas

La cuestión de Oriente

Londres 27.—La cuestión de Oriente ha tomado un giro muy satisfactorio. Grecia aprueba la mediación de Francia, conformándose también con decretar el inmediato desarme de sus tropas.

Telegramas de Glasgow dicen que ayer ocurrió una colisión entre varios elementos políticos de esta ciudad.

Atenas 27.—Reina grande indignación por haber accedido el gobierno al desarme.

La escuela internacional se ha retirado de las aguas griegas.

Creese que las Cámaras no aprobarán la conducta del Gabinete, el que presentará su dimisión.

Constantinopla 27.—En los círculos diplomáticos se dan por terminados los obstáculos que se oponían al arreglo de la cuestión de Oriente.

Los últimos despachos de Sofía anuncian que la recepción hecha por el príncipe de Bulgaria á Chakir Bajá, delegado del sultán y portador del nombramiento de gobernador de la Rumelia, ha sido respetuosa y cordialísima.

El ministro de la Guerra se propone realizar en breve plazo la reorganización del cuerpo de artillería. Para este fin vendrán de Constantinopla el coronel Ambling y otros oficiales ingleses.

Los conservadores y los proyectos de Mr. Gladstone

Londres 27.—En una reunión celebrada hoy por algunos prohombres del partido conservador, se ha acordado seguir combatiendo los proyectos de Mr. Gladstone. A propósito

Este es el hombre. En su necia vanidad cree que su honor es de diamante, y juzga de frágil cristal el de la mujer: éste se empaña con el aliento, aquél puede resistir, sin quebrarse, el deshecho temporal de las pasiones; puede encandescerse al fuego de los amores impuros, y quedar después limpio y brillante; puede en fin, ser arrojado en el lodazal de las bacanales, sin que padezca deterioro ni se aminore su valor.

—¡Pues bien! exclamó la reina enjugando sus bellos ojos y dando á su rostro una expresión de fiera que no le era habitual y que realizaba sus perfecciones. Ya que os negáis á contestarme, ya que instigado sin duda por vuestros consejeros, buscáis un escándalo con el objeto acaso de libertaros de mí, vereis cumplidos vuestros deseos, porque la mujer que quiere vengarse, se venga, aunque el hacerlo le cueste el honor y la vida.

—A propósito de venganzas. ¿Sabéis en lo que se ha ocupado ayer toda la corte?

—¿En qué, señor?

—En una tontería, como siempre: en comentar, ampliar y dar mil formas á una nueva que ha causado la mayor sensación, y acerca de la cual pienso pedir hoy informes al ministro Mirabal. Parece que desde algunos años acá, era objeto de las conversaciones de todos los devotos un religioso de la Merced que hacía la vida mas austera que imaginarse puede; tanto que de muchas partes

de esto asegúrase que serán derrotados en la Cámara.

El cólera en Italia

Roma 27.—El cólera continúa localizado en la comarca de Otranto. Durante las últimas veinte y cuatro horas han ocurrido 5 invasiones y 8 defunciones.

El Sr. Camacho juzgado por la prensa francesa

París 27.—La prensa de hoy tributa grandes elogios á la gestión financiera del señor Camacho.

Ecos locales

Se ha ordenado el alta para esta Comandancia de carabineros al soldado Vicente Riquelme.

El vapor *Caridad*, de la compañía naviera del Sr. Marqués de Campo, que salió de este puerto anteayer á las doce de la mañana, y el *Vargas*, que también zarpó el mismo día por la tarde, ambos con rumbo á Cartagena, en donde habían de hacer escala, tuvieron ayer un choque en la bocana del puerto de Cartagena al salir el primero y entrar el otro.

Nuestro apreciable amigo Sr. Oyarvide, capitán del *Caridad*, puso al consignatario de esta capital, el siguiente telegrama:

«*Caridad* choque con *Vargas*, éste á pirote. No puedo continuar viaje por tener boquete á proa.»

El capitán del *Vargas*, puso otro que decía:

«Vapor *Vargas* varado escollera; éste sumergido hasta la bodega proa. Ninguna desgracia personal.»

Es de lamentar el siniestro por los intereses de ambas compañías, pero después de todo, no han sido tan fatales las consecuencias como era de esperar, dado el numeroso transporte de viajeros de ambos vapores; pues con motivo de la recolección de la cosecha en el Africa francesa, son muchísimos los braceros que en busca de un jornal tienen que abandonar, si quiera sea por poco tiempo, su patria y su familia.

La empresa del teatro Principal que aspira á satisfacer al público antes que á buscar un negocio en la temporada de opera que debe inaugurarse el sábado próximo, nos ruega hagamos saber que la entrada general en las cuatro funciones de la célebre Scalchi, costará 4 reales como en las demás funciones de la temporada, y no 6 rs. como se fija en la lista de abono.

Con esta modificación resulta bastante beneficiado el precio de los palcos, que como todos saben, se abonan sin entrada. En virtud de esta determinación, los lotes de entrada serán de 20 y costarán 18 pesetas.

Nuestro querido compañero D. Rafael Sevilla Linares, director de *La Unión Democrática*, salió ayer en el tren correo para Madrid, con objeto de asistir á la reunión de la Asamblea del partido progresista democrático.

Deseamos á tan apreciable amigo un buen viaje y que vuelva satisfecho.

Durante la ausencia del Sr. Sevilla, quedará encargado de la dirección del colega el redactor del mismo, nuestro estimado compañero D. Miguel Bedoya y Plaza.

Ayer tarde dos jóvenes se golpearon en la vía pública, y según oímos decir eran ambos hermanos, interviniendo los agentes de orden

acudían los enfermos á tocar sus hábitos, y los atribulados en solicitud de sus oraciones. Hace tres ó cuatro días que, contados (ya los cien años, murió el bueno del religioso en olor de santidad, y al hacer el inventario de sus efectos dicen que se encontró un pliego escrito todo de su puño y letra, en el cual declaraba haber sido él quien dió muerte al conde de Villamediana... Pero olvidaba que no sois española, y que quizá no co. ozcais este triste episodio de la historia de mi pueblo...

—Os engaáis; aunque francesa por el nacimiento, soy española desde que pasé el Bidasoa. Sé que el conde de Villamediana fué asesinado en tiempo del rey Felipe IV, quedando su muerte envuelta en el misterio, lo mismo que la del poeta Medinilla y tantas otras en la misma época

—Veo que estais perfectamente enterada, por lo cual no ignora que al saberse la muerte del de Villamediana, se dijo que se la habían dado de orden del rey. Pues bien, hoy se sabe que fué así: el conde había osado poner los ojos en donde ningún vasallo pudiese fijarlos sin sentirse abrasado. Icaro del de Borbón, y como era natural, cayó sin alas y sin vida al principio de su vuelo.

—¡Os comprendo! repuso indignada la reina roja de furor como una amapola. Queréis hacerme ver como se vengaron los reyes de las mujeres á quienes han ultrajado escandalosa-

te (1) y después habeis dejado constantemen-

(1) En las *Memorias secretas de la Regencia*, escritas por Duclós, se lee la relación de este acto, la cual está concebida en estos términos:

«El duque de San Simón, deseoso de complacer á su corte, aunque sin instrucciones precisas para ello, teniendo tanto más empeño en hacer constar el casamiento de la princesa de Asturias, cuanto que los casados no debían vivir juntos á causa de la edad y delicadeza del príncipe, sino pasado un año, obtuvo de SS. MM. CC. que se derogara la etiqueta española, y para persuadirlos se apoyó en lo que se había hecho cuando el casamiento del duque de Borgoña. Un ejemplar francés era bastante para Felipe y además se tomó la precaución de ganar á algunos personajes de importancia, cuya aprobación no dejara asombrar á los demás. Metieron, pues, en la cama á los dos esposos, con las cortinas descubiertas, se dejó entrar en la alcoba á cuantos se presentaron, y un cuarto de hora después se corrieron las cortinas. El duque de Popoli, ayo del príncipe, se quedó dentro de la cortina, al lado de éste, y la duquesa de Montellano, aya de la princesa, dentro de la del lado opuesto. A los pocos minutos se retiraron todos y fueron separados los esposos.»

público, que llevaron al gobierno civil á los combatientes.

Entre varias distinguidas personas de esta capital se agita el proyecto de crear una sociedad protectora de los niños, como la que existe en Madrid y otras capitales importantes.

Mucho celebraremos ver realizado tan humanitario pensamiento, por lo que con ello se honraría nuestra ciudad, y porque no es Alicante de las poblaciones donde menos descuidada está la niñez.

Ecos de los pueblos

Ha principiado á actuar en Orihuela la compañía de zarzuela, habiendo sido muy bien recibida, en particular la reputada tiple señorita Nadal.

En la ciudad de Alcoy se preparan grandes fiestas en honor de su patrón San Jorge; según tenemos entendido, las de este año superarán en animación y festejos á las que se han venido hasta ahora celebrando.

Las comparsas ó filadas han principiado ya á hacer sus entradas en la ciudad.

De esta capital sabemos que se preparan muchas personas para concurrir á tan celebradas fiestas.

Nos alegraremos que tengan feliz viaje y que se diviertan mucho.

Se encuentra en Orihuela el Excmo. Sr. Intendente del departamento de Cartagena.

La secretaría del ayuntamiento de Jijona dotada con el haber de 2000 pesetas anuales, se halla vacante.

Los solicitantes pueden hacerlo ante el ayuntamiento en el plazo de quince días, después de anunciada la vacante en el *Boletín Oficial*.

En celebración del día de la Santa Cruz, se preparan para el día 3 del próximo Mayo grandes fiestas en Granja de Rocamora.

Las fiestas á San Vicente Ferrer, que se preparan en Alcolea, prometen ser lucidas y estar animadas.

Para tomar parte en las mismas ha sido contratada la música de Penáguila.

Las alcaldías de Relleu, Catral, Orba, Alcoer de Planes y Nucía, anuncian el arriendo del impuesto de consumos de las respectivas localidades.

El orador sagrado D. Juan Chaumel ha dado una conferencia en el Centro Católico de Alcoy, combatiendo la libre emisión del pensamiento.

¡Lástima que persona de tan buenas dotes apadrine causas tan contrarias al progreso moderno!

Correo de Madrid

Madrid 27 abril 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

La reunión celebrada anoche en el Círculo democrata progresista y á la que concurrió todo lo más selecto del partido recientemente coaligado, ha sido objeto para que esta tarde se hablase mucho de los futuros propósitos de los republicanos todos. A pesar de esto, y prescindiendo de los discursos que anoche se pronunciaron en su círculo, no creo que éstos sean para alarmar tan seriamente, ni tampoco para demostrar temores infundados. Dejando, pues, la reunión de anoche convocada para felicitar á los oradores republicanos recién venidos de Barcelona, terminaré diciendo que álguien observó cierta frialdad entre los elementos zorrillistas y mucho entusiasmo en los salmerianos. ¿Será esto el principio de una pronta ruptura?

Terminadas por completo las elecciones generales y consideradas en conjunto, se vé que éstas han sido unas de las más legales que se han celebrado en nuestro país, pues si bien ha habido algunos pequeños lunares, éstos han sido debidos á demasías de caciques, ó agentes mal aconsejados, pero siempre en frente de las autoridades.

El gobierno contará con una mayoría considerable en ambas Cámaras; en la de senadores contará con 60 ó 70 liberales de mayoría.

Hoy volverá á reunirse el Consejo de ministros para seguir tratando de la confección del presupuesto general, acordándose ya en el de antaño hacer todas las reducciones posibles en los presupuestos parciales.

Aunque hasta ayer tarde no había noticias oficiales respecto á la elección de senadores de Cuba, se sabe por noticias particulares que en Santiago de Cuba habían resultado electos los Sres. D. Pablo Mateo Sagasta y D. Manuel de

la Torre, y en Matanzas los Sres. Tuñón y Veá.

Entre las reformas pensadas por el señor Alonso Martínez, está la de que los juzgados municipales serán substituidos para determinados asuntos por un tribunal colegiado.

Las reformas que se preparaban en el ministerio fiscal sufrirán modificación con motivo del reciente decreto relativo á los abogados del Estado, que suprime en gran parte el trabajo que antes pesaba sobre los fiscales.

Es casi seguro que no se cambiará el número de las Audiencias de lo criminal.

Las cuestiones de competencia, semejantes á la promovida cuando los sucesos de la Universidad, se resolverán con un criterio favorable al poder judicial.

En el tren-correo de Francia salieron anoche para Paris los siete desgraciados á quienes mordió un perro rabioso en Cocentaina, y que van á ingresar en el instituto Pasteur para seguir el procedimiento contra la rabia.

Han sido socorridos con 1.000 pesetas por el ministro de la Gobernación.

Así mismo los representantes de España en Francia han recibido las ordenes oportunas para facilitarles el viaje y asistencia en aquella capital.

Ayer tarde estuvo en palacio el presidente del Centro Militar, general Salamanca, con objeto de poner en conocimiento de S. M. la reina el acuerdo de la junta directiva, de invitarla al solemne acto de la inauguración del nuevo local como presidenta honoraria de la Asociación.

S. M., agradecida al respetuoso recuerdo del Centro militar, tuvo frases halagüeñas para el ejército y armada, se manifestó complacida de la prosperidad del Círculo, revelando el interés que le inspiran todas las clases militares.

S. M. la reina lamenta que las molestias propias de su estado le impidan concurrir al acto de la solemne apertura, pero deseando conocer el nuevo domicilio de la sociedad, ofreció al general Salamanca visitar los salones del Círculo el día en cuya noche se inaugure.

Este deseo de S. M. la reina ha causado agradable impresión en todos los socios, satisfechos de verse honrados con la visita de la augusta señora.

Por su parte, el gobierno, haciéndose partícipe de los sentimientos de S. M. la reina, concurrirá oficialmente á la sesión inaugural.

El general Salamanca ha recibido una real orden en la que se le manifiesta que no se le admite la dimisión que había presentado del cargo de director general de Administración.

El Sr. Salamanca estuvo ayer mañana en palacio á presentar sus respetos á S. M. la Reina.

Hoy volverá á encargarse de la dirección de Administración y Sanidad Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Cada día vá adquiriendo más importancia el *Cyclostyle* aparato reproductor que con un solo escrito reproduce millares de copias, é introducido en España por los poseedores del privilegio nacional Sres. Schomburg Caballero y compañía, Santa Brígida, 4, Madrid.

La facilidad en el manejo del *Cyclostyle*, su sencillez y limpieza, puesto que para usarlo se escribe sobre una plancha de zinc, y no hay que refundir, lavar, ni humedecer, lo hacen superior á los conocidos hectógrafos, valógrafos, cosmógrafos, etc.

A la casa Schomburg Caballero y compañía, propietarios de la conocida y notable *Revista Tipográfica*, debemos la introducción en nuestro país de tan útil aparato.

De aquí y allí

Los centenarios

Ilustres fisiólogos han agitado repetidas veces la cuestión de saber si el hombre puede alcanzar la edad de cien años y pasar de ella.

Buffón admite que el hombre que llega á ser adulto á los diez y seis años, ha de vivir seis veces esta edad, esto es, cumplir los sesenta y seis años.

El doctor Berthelot pretende que la duración de la vida humana se halla en razón directa de la que se invierte en llegar á la edad adulta, y cita ejemplo del viajero Delahaye, que no fué adulto sino mucho tiempo después de la época común, se casó, fué padre á los sesenta años y vivió hasta los 120.

Haller ha sostenido que el hombre puede vivir hasta dos siglos.

Hufelaud, en un libro célebre, del que se han hecho muchas ediciones, asegura que la edad del mundo no ejerce la menor influencia en la duración de la vida humana, y que ésta puede prolongarse tanto como la de los patriarcas. «El animal, dice, vive ocho veces el tiempo que ha necesitado para ser adulto. Por lo tanto, no llegando el hombre á su completa formación hasta los 25 años, ha de poder vivir 200.»

Gardner, fisiólogo inglés, adopta en principio la medida de la duración de la vida humana desde la del período de formación, período que ha colocado entre los 18 y los 21

años. Por consiguiente, según él, la duración de la vida fluctúa entre los 90 y los 100 años.

Sir Jorge Cornwall Lewis no cree que se pueda demostrar la existencia de un solo centenario.

Mr. Jota Thomas, al citar en sus *Notes and queries* un hecho excepcional registrado en los libros de una compañía de seguros sobre la vida, combate como imposible el *ultra centenarium*.

Mr. Trompsón, en sus *Curiosities of longevity*, dice, refiriéndose á los documentos de las compañías de seguros, que las edades más avanzadas se encuentran en las clases inferiores de la sociedad y principalmente entre los labradores, que, por regla general, no aseguran su vida.

Esto es, en resumen, lo que nos enseñan las doctrinas. Veamos ahora lo que revelan los hechos.

El «Génesis» nos dice que en las primeras edades del mundo, la vida del hombre duraba muchos siglos. Adam vivió 930 años; Eva 940; Seth 912; Matusalem 969; su hijo Lamech, 777, y Noé, hijo de Lamech, 950. Adam tenía 130 años cuando engendró á Seth; Matusalem 187 cuando engendró á Lamech, y Noé 500 cuando engendró sus hijos Sem, Cham y Jafet.

¿Debe admitirse esta duración extraordinaria de la vida humana antes del diluvio? Buffón aventuró el siguiente sistema: Antes del diluvio, la tierra era menos sólida y menos compacta que ahora, porque la acción de la gravedad era reciente. Siendo menos sólida la tierra, todos sus productos tenían menos consistencia; el cuerpo del hombre era más dúctil y más susceptible de extensión, pudiendo crecer durante más tiempo y por consiguiente vivir más. Así, pues, la duración de la vida humana estaba en razón directa de la duración del crecimiento.

Si se admite que el hombre no llegaba á la pubertad hasta la edad de 130 años en vez de llegar á ella á los 14, todo se concilia, porque multiplicando estos dos números, 130 y 14 por 7 se ve, que siendo de 98 años la vida de los hombres de nuestros días, la de los de entonces debía ser de 910.

Pero la ciencia moderna ha demostrado que la cronología de aquellos remotos tiempos era muy distinta de la nuestra. Varios sabios han probado que antes de Abraham, el año entre los hebreos era de tres meses; un año de primavera, de verano, de otoño y de invierno.

Después de la época de Abraham se compuso el año de ocho meses y de doce después de la de José. No obstante, á pesar de admitir un año menor que el nuestro, es indudable que la vida, antes del diluvio se prolongaba mucho más que en tiempos posteriores.

El diluvio debió producir una inmensa perturbación en la superficie de la tierra y operar notables modificaciones en la existencia de las plantas, de los animales y del hombre.

En efecto, si se consulta el «Génesis» se nota que la vida de los patriarcas nacidos después del diluvio se aproxima á la duración de la vida actual. Job, según la Biblia vivió 140 años después de su curación y murió á los 217 años; pero Abraham murió á los 175, Isac á los 180, Jacob á los 147 y José á los 110.

Hállase en el «Génesis» un texto que limita á 120 años la duración media de la vida: «Mi espíritu no permanecerá siempre con el hombre, porque este no es más que carne y la edad del hombre no pasará de 120 años.»

Después de Moisés, la vida humana parece disminuir todavía, y en tiempos de David, como se vé en los *Salmos* era de 70 á 80 años.

Haciendo caso omiso de las longevidades legendarias de gentes que en las edades fabulosas llegaron á la edad de 500 y hasta de 1.000 años, citamos los nombres de varios personajes griegos y latinos que vivieron 100 años ó pasaron de esta edad.

Solón, Tales, Pitaco, Epiménides y cuatro de los siete sabios de Grecia prolongaron su vida mas de 100 años, según Luciano. Plinio asegura que Epiménides vivió 154 años. Aristarco, poeta trágico, murió á los 100. El poeta cómico Gratinus falleció á los 99. Sófocles componía el «Edipo» cuando frisaba en 100. Demócrito murió á los 109. Hipócrates el padre de la medicina, á los 99 y Teofrasto á los 107.

Entre los romanos podemos mencionar á Juvenal, á Terencio, á Varrón, á Quintus, á Maximus y Perennius, que murieron centenarios. Terencia, esposa divorciada de Cicerón, falleció á la edad de 103 años, y Marcial cita el epitafio de una mujer que dejó de existir á los 200. La batelera Galreia ejercía su profesión á los 100, la actriz Luccia pisaba la escena á la misma edad, y el célebre censo del imperio, practicado en tiempo de Vespasiano, demuestra que en la octava circunscripción administrativa existían el año 74 mas de 200 centenarios.

Desde el siglo XVIII poseemos documentos ciertos acerca de las grandes longevidades, pudiendo citar entre los centenarios mas conocidos á la marquesa de Luxemburgo, al mariscal d'Estrées, á Carlos Golbert, hermano del ministro Luis XIV, á Fontenelle y á Ninón de Lenclos.

En el siglo XIX se registran gran número de longevidades, porque todas ellas han sido consignadas en los periódicos. El médico Franciscó de Beauvin falleció á los 117 años y tuvo

32 hijos de sus dos mujeres; el doctor Dufonrret murió á los 110; M. d'Ornois á los 105; Luis Mirvault á los 102 y el célebre físico Beoquerel á los 100 cumplidos.

En Inglaterra abundan los centenarios, y entre los mas célebres se cita un aldeano que en el siglo XVII murió á los 172 años.

La memoria de Tomás Parr y de su familia ha conservado su popularidad en el Reino Unido; Tomás Parr falleció en Londres al cumplir 152 años, dejando tres nietos que murieron respectivamente á los 124, 125 y 126 años.

En 1806 había en el cuartel de Inválidos de Greenwich 100 centenarios, y en nuestros días todos los periódicos ingleses anuncian anualmente gran número de defunciones de centenarios.

Renunciemos á reproducir la multitud de hechos observados en otros países y limitémonos á decir que en todas partes, sin distinción de razas y de climas, está demostrada la existencia de centenarios de los dos sexos, y casi siempre en las clases medias é inferiores de la sociedad y no pocas veces de las clases indigentes.

Resumiendo este trabajo, diremos que los países que cuentan con hombres de edad más avanzada en estos últimos tiempos, son Suecia, Noruega, Dinamarca é Inglaterra. Según los censos oficiales de Rusia, en el siglo pasado existía en dicha nación un total de 1.333 centenarios de ciento veinte años. En Hungría no son raros los casos de longevidad, en Alemania abundan los ancianos, y en Holanda no es fácil llegar á la edad de cien años.

El clima de Grecia es poco favorable á la longevidad.

Hay también centenarios en Egipto y en la India, sobre todo en las clases de los brahmas y entre los anacoretas y los ermitaños.

La longevidad, finalmente, es poco común en España y en Italia.

Si de sesenta años á esta parte las edades muy avanzadas no son tan frecuentes, en cambio el término medio de la vida ha aumentado en estos últimos tiempos lo cual ofrece indudablemente resultados mucho más favorables é importantes para la existencia del hombre.

E. Decaisne.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 28 (2 t.)—Los ministros guardan gran reserva sobre los asuntos que trataron ayer en Consejo.

Créese que entre los consejeros han surgido serios disgustos con motivo de los presupuestos. Camacho quiere economizar treinta millones.

Madrid 28 (3'10 t.)—El señor Navarro Villoslada ha renunciado á la dirección del partido carlista.

Mañana llegará Figuerola. En el Bolsin de anoche quedaron los mismos cambios de la Bolsa.

Madrid 28 (3'45 t.)—Decididamente el candidato ministerial para la presidencia del Congreso, es el Sr. Martos.

Se extiende el cólera en Italia.

La vista de la causa que se sigue al cura Galeote, se verá el mes próximo.

Madrid 28 (4 t.)—Un telegrama de París recibido por *El Imparcial*, dice que Zorrilla acepta la aptitud legal de su partido ante la promesa hecha por Sagasta de plantear el sufragio universal.

Se comenta favorablemente e te telegrama.

Madrid 28 (4'5 t.)—Las noticias que se reciben de Oriente, son contradictorias.

Créese continuará la demostración naval de las potencias en las aguas de Grecia.

La *Gaceta* no publica disposición alguna de interés para esa provincia.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 28 (6 t.)—Gastiñase arreglo dificultades presupuestos.

Beránger insiste aumento Marina.

Cólera estragos Birmania.

Bolsa, 58-80.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 28 (10 n.)—Circulan rumores de crisis desde el Consejo de Ministros celebrado ayer.

La Bolsa, que á primera hora sufrió gran descenso, se repuso después algún tanto.

El general Martínez Campos ha conferenciado con el Presidente del Consejo de Ministros. Confíase arreglo.

No se ha verificado el Consejo de Ministros que se había anunciado para hoy.

Sigue enfermo el ministro de Hacienda.

Se ha descubierto en Bayona un depósito de cartuchos carlistas.

El gobierno francés ha internado algunos emigrados españoles que se hallaban en la frontera.

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De eanigo ó cámaras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CACI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaña superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y puzos, sobres de construcción recreativa, precios, colección de molduras talladas con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por exesos de la Venus, débiles ó impotentos sepan:

Que este Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el título de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:
1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pildoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviaremos por el ínfimo precio de 10 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo así como consulta, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital
Balnes, 33, 1.ª—BARCELONA

PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

PRECIO DOS PESETAS PARCHE

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISBEL II

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferceia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid—Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo 2.50 — —

Puerto Rico y Moka 3 — —

Moka puro 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBOBS AMERICANAS DEL DR. GABRIEL

GAN CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26. — Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como biguetes, bibotones, pulverizadores, lavabocas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, originales goma de todas clases, etc., etc.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablata, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Maipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid

Remesas á provincias.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Prontitud, economía y limpieza

Jorge Juan, 11 y 13

INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C^{ia} al Mático



Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

Depósito en Paris: GRIMAULT Y C^{ia}, 8, Rue Vivienne, 8
Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma y el sello de GRIMAULT Y C^{ia}.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43. ALICANTE, 41 Y 43. SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.